

Innovationspreis 2023

Landkreis
Schaumburg

Die Ausschreibung

Innovationspreis des Landkreises Schaumburg 2023 für herausragende Neuerungen in Unternehmen der gewerblichen Wirtschaft und der Freien Berufe

I. Zielsetzung

Innovationen sind die Basis für wirtschaftlichen Erfolg, Wachstum und Beschäftigung. Die breitgefächerte Wirtschaftsstruktur und die in Schaumburg vorherrschenden mittelständischen Unternehmen mit ihren agilen Unternehmerpersönlichkeiten an der Spitze bieten hierfür beste Voraussetzungen. Die Entwicklung und das Wachstum der Region beruhen nicht zuletzt auf der hohen Innovationskraft der hiesigen Unternehmen.

Der Landkreis Schaumburg möchte im Rahmen seiner Wirtschaftsförderung dieses vorhandene Potenzial unterstützen und das Innovationsdenken forcieren. Mit der Auslobung des Innovationspreises sollen vor allem kleine und mittlere Unternehmen sowie Existenzgründer/-innen ermutigt werden, innovative Ideen auf den Weg zu bringen, um die dynamische Entwicklung in Schaumburg weiter voranzutreiben.

Zugleich ist es das Ziel des Innovationspreises als Netzwerkplattform für engagierte Unternehmen, Innovationsförderer und öffentliche Entscheidungsträger zu dienen. Austausch und gegenseitige Impulse gehören traditionell zum Innovationspreis.

II. Teilnahmeberechtigung

Teilnahmeberechtigt sind alle Unternehmen der gewerblichen Wirtschaft und Freiberufler, die ihren Sitz im Landkreis Schaumburg haben und die in jüngster Vergangenheit eine wesentliche Neuerung eingeführt haben oder dies in naher Zukunft beabsichtigen.

Der wirtschaftliche Nutzen der Innovation muss erkennbar sein.

Um möglichst vielen Unternehmen eine Bewerbung zu ermöglichen, wurde der Innovationsbegriff weit gefasst. In Betracht kommen Ideen aus allen Bereichen der unternehmerischen Tätigkeit. Dazu gehören neben technischen Entwicklungen für neue Produkte und Verfahren auch Dienstleistungsinnovationen und nichttechnische Innovationen wie Organisations- und Marketingkonzepte sowie Geschäftsmodelle, die einem hohen Anspruch genügen und gute bis sehr gute Aussichten auf Markterfolg haben.

Innovative Existenzgründungen werden besonders berücksichtigt. Unternehmen gelten als Start-up, so lange der Betrieb maximal fünf Jahre besteht. Besondere Bedeutung wird auch Unternehmen beigemessen, deren Innovation dem Schutz des Klimas und der Umwelt oder der Digitalisierung von Geschäftsprozessen dienen. Zur Digitalisierung gehört auch die Transformation auf dem Weg zu neuen digitalen

Geschäftsmodellen. Bei Innovationen zum Thema Digitalisierung muss deutlich werden, dass dadurch Effizienzsteigerungen realisiert werden und/oder betriebliches Wachstum ermöglicht wird.

Hervorgehoben wird bei dieser Ausschreibung, dass sich auch Unternehmen mit Kooperationsprojekten zwischen Wirtschaft und Wissenschaft bewerben können, soweit es sich um Innovationen handelt.

III. Dotierung

Der Innovationspreis des Landkreises ist mit 6.000 € dotiert; durch Entscheidung der Bewertungskommission ist eine Aufteilung auf bis zu drei Bewerber möglich.

IV. Bewerbung

Die Bewerbung ist bis zum 30.11.2023 beim Landkreis Schaumburg, Wirtschaftsförderung, Jahnstraße 20, 31655 Stadthagen einzureichen.

Die Bewerbung sollte eine Darstellung der eingeführten/geplanten Neuerung und der wirtschaftlichen Auswirkung beinhalten. Insbesondere sollte die Bewerbung folgende Angaben enthalten:

- Gründungsjahr
- Mitarbeiterzahl
- Gegenstand der Bewerbung
- Einführungstermin
- Wirtschaftliche Auswirkung des Vorhabens
- Bedeutung der Innovation für den Anwender und für die Allgemeinheit

V. Bewertungskommission

Alle Innovationsbeiträge werden von einer neutralen Bewertungskommission auf Basis von Innovationskriterien beurteilt. Die Jury besteht aus Vertretern unterschiedlicher Fachbereiche, wodurch ein umfangreiches Know-how für die Beurteilung der Wettbewerbsbeiträge gegeben ist.